
 

                Почему мы кричим на детей?  
Любим, а кричим.  

Кричим оттого, что любим? Или нас самих что-то тяготит? 

      Сегодня снова сорвался на ребенке. Проорался как следует. Кричал 

долго, видно за всех, на кого не успел или не смог накричать сегодня. 

Выместил на ребенке всю злобу, накопившуюся за день. Когда наконец 

пришел в себя, посмотрел на него. Стало стыдно! Ужасно стыдно. Передо 

мной мое дитя, кровиночка родненькая, единственный, чудесный мой, он 

стоит и втягивает голову в свои маленькие плечи, пытаясь спрятаться от 

моих несправедливых слов, защититься. Глаза его полны испуга. Кажется, 

он не понимает, кто я. Это ведь его любимый папочка, а он - его любимый 

сладкий зайчик. 

     А почему мы кричим? Какой-то очередной пустяк, мелкая оплошность 

или детская неспешность выводят нас? Срываемся потому, что ребенок 

просто ребенок. Он никуда не торопится: ему некуда еще торопиться, 

поэтому и делает все медленно, неторопливо. Он активен, поэтому «скачет», 

где надо и не надо (но чаще второе, конечно). Он не боится ошибиться, 

поэтому и не боится пробовать. Он пробует, ошибается, делает выводы и 

снова пробует. Это его природа. 

     Иногда думаю: может быть, этот ребенок, живущий в глубине души 

каждого из нас, так проявляет себя. Быть может, мы, взрослые, на 

подсознательном уровне, сами того не осознавая до конца, злимся на детей 

за их непосредственность, неторопливость, пытливый ум, который всему 

радуется и улыбается, который любит жить и любит саму жизнь?  

Мы злимся, потому что сами лишили себя всего этого во имя каких-то 

других далеких и чужих идеалов и целей. Мы сами лишили себя радости 

познания, радости новых впечатлений и испытаний, мы запретили себе 

ошибаться и выглядеть глупо, не по-взрослому, мы добровольно носим 

хмурые лица-маски и называем это серьезностью, мы давно уже не ждем от 

людей добра и искренних улыбок. А ведь, на самом деле, потребность в 

простых радостях: в человеческой доброте и искренности, открытости и 

улыбках окружающих нас людей - никуда не делаcь. Мы ждем, мы хотим 

именно этого. 

Ребенок внутри каждого из нас жив и иногда он робко просит, чтобы мы 

Ребенок внутри каждого из нас жив и иногда он робко просит, чтобы вновь 

побыли детьми.  

     Но нам некогда заниматься такими глупостями, мы вышли из этого 

возраста, чтобы просто играть или открыто удовлетворять свое 



любопытство. Мы вышли из возраста, когда легко и от души улыбаются 

встречным людям! Мы идем по дороге, которую считаем правильной, 

только потому, что по ней прошло и продолжает идти большинство людей, а 

большинство, на наш взгляд, не может ошибаться. Конечно, путь 

большинства – для кого-то и есть действительно верный, но лишь для части 

людей! 

      И вот мы каждый день просыпаемся для того, чтобы завладеть все 

большим количеством материальных объектов. Сначала машина и квартира, 

потом коттедж, вилла, у кого-то не одна, у кого-то сразу по три-четыре; 

дальше больше - вертолеты, самолеты, яхты, острова, и все больше, все 

длиннее - и так до бесконечности. 

      И в этой гонке мы копим обиды и злость, часто чувствуем себя не в 

своей тарелке, и система постоянно говорит нам о том, что мы 

несовершенны, неприспособленны, а мы ругаемся и обижаемся на себя и на 

весь мир, на работу, на сослуживцев, на соседей и на домочадцев. 

       Все копим и копим негатив. А потом?  

Потом мы видим своих маленьких, беззащитных ангелочков, которые еще 

живые, в отличие от нас. Наши ангелочки! Они еще хотят пошалить, никуда 

не спешат, хотят знать все! Они хотят жить! Жить по-настоящему! И они 

живут! А мы все больше загоняем их с каждый днем в свой «правильный» 

взрослый мир! 

       Я отдышался после крика. Побагровел от стыда и чувства вины за свою 

взрослую незрелость, за свою невыдержанность. Поднял ребенка на руки: 

- Прости, меня, мое золотце. Прости… – больше я ничего не мог сказать. 

- Все в порядке, папочка, я люблю тебя. Это в тебя сейчас вселилась злая 

Снежная Королева из мультика, правда? Ведь ты же не можешь на самом 

деле на меня так кричать? – и он посмотрел мне в глаза своим невинным 

детским взглядом. 

- Да, малыш, это была она, и за нее я тоже хочу извиниться. 

На глазах моих выступили слезы. Спасибо вам, наши маленькие учителя и 

психологи, спасибо, что учите нас жить, и каждый день своей 

неспешностью, любознательностью и искренней добротой возвращаете нас 

к настоящей жизни. 
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